

**COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE L'IAE
DU
MARDI 05 OCTOBRE 2010**

1) Ouverture du Conseil

Monsieur CAZORLA, Président du Conseil d'Administration (CA) souhaite la bienvenue à l'ensemble des conseillers.

Présents :

Mesdames ALPHONSE TILLOY, MAIRESSE, BERGER DOUCE
Messieurs CAZORLA, LELEU, DEVAQUER, DELCROIX

Représentés :

Madame HALLOT GAUQUIE (représentée par Madame ALPHONSE TILLOY)
Madame KRAS (représentée par Monsieur LELEU)
Monsieur GROS (représenté par Monsieur CAZORLA)
Monsieur BEN BARKA (représenté par Madame MAIRESSE)

Le quorum étant atteint, Mr CAZORLA déclare le Conseil ouvert.

2) Ordre du jour

- Approbation du compte-rendu du conseil du 29 juin 2010
- Point sur la rentrée
- Point sur les règlements des examens
- Point sur la qualité
- Questions diverses

3) Approbation du compte rendu du précédent CA du 29 juin 2010.

Mr CAZORLA présente le compte-rendu du CA du 29 juin 2010.
Le compte-rendu est approuvé sans modification à l'unanimité.

4) Points faisant l'objet de l'ordre de la réunion

Mr CAZORLA cède la parole à Mr LELEU.

A. POINT SUR LA RENTREE

Sujet n° 1 : effectifs estimés de l'IAE

En ce qui concerne les étudiants qui se présentent aux cours (pas tous les inscrits) : environ 800 étudiants sont présents en 2010-2011 contre 870 en 2009-2010.
Les effectifs ont diminué essentiellement sur la 1^{ère} année de Licence.
Cette baisse est estimée liée à :

- la fusion de la Licence Economie et celle de Gestion a fait perdre des effectifs. La 1^{ère} comprenait 150 étudiants environ sur les 3 années et la seconde comprenait 350 élèves.
- l'impossibilité de participer au forum DEM2O à l'origine d'un manque de communication

En 1^{ère} année, 250 étudiants répartis selon un accord entre le doyen de la FDEG et Monsieur LELEU, à savoir, 2/3 à l'IAE et 1/3 à la FDEG pour la Licence 1 et 2. En ce qui concerne les Licences 3, les étudiants inscrits en parcours MDO et CCA relèvent de l'IAE, et ceux en parcours Analyse Economique, de la FDEG.

On pense à une stabilisation autour de 830-850 étudiants en prenant en compte tous les inscrits.

Madame MAIRESSE d'ajouter

La baisse des effectifs n'est pas propre à l'IAE et à l'Université de Valenciennes. Il existe une baisse importante des élèves de Terminale qui entrent à l'Université. Cela est observé dans tous les établissements d'enseignement supérieur tous enseignements confondus. Cette tendance est liée à l'évolution démographique.

Néanmoins, au sein de l'UVHC, une augmentation globale des effectifs est observée (+5% mais avec une baisse des primo entrants). On constate également une augmentation des étudiants en 3^{ème} année de Licence qui viennent de l'extérieur, notamment en Licence Professionnelle et en Master.

Monsieur LELEU de conclure

L'IAE connaît donc une stabilisation de ses effectifs pour le moment car les inscriptions ne sont pas encore terminées. En effet, les étudiants de la Formation continue ne sont pas encore pris en compte dans les effectifs.

Madame MAIRESSE ajoute que les effectifs continuent d'évoluer généralement jusqu'en décembre.

Sujet n° 2 : les habilitations des Licence et Master de l'IAE et communication mise en place sur les deux spécialités correspondant aux métiers de l'enseignement ou de formateur.

Mr CAZORLA cède la parole à Mr LELEU.

La Licence Eco-Gestion et LPRO MOCF sont réhabilitées.

De même, le Master en sciences économie et gestion est habilité.

Le cursus Science du Management dispose désormais de 6 spécialités :

- Métiers de l'Entrepreneuriat et du management
- Comptabilité Contrôle Audit
- Métiers du Contrôle et du Conseil
- Management et administration des Entreprises
- Formateur en Sciences et Techniques de Gestion
- Préparation aux métiers de la Formation professionnelle et Technologique en Economie Gestion . Diplôme qui a lieu en parallèle de la préparation au CAPET (appellation commune à toutes les Universités). Pour le moment, il n'intéresse qu'un nombre insuffisant de candidats, ce qui explique qu'il n'est pas été ouvert en 2010.

Remarque : les deux dernières spécialités sont co-habilitées avec l' Université de Lille 1 et celle d'Artois.

L'habilitation est valable 4 ans pour toutes les spécialités.

De plus, la communication, prévue cette année vis à vis des étudiants de Licence Eco-Gestion, sera accrue, à travers le site Internet de l'IAE et dans les salons, auprès des étudiants de la région NPDC.

Sujet n°3 : Information sur le classement SMBG pour les Licences

Mr CAZORLA cède la parole à Monsieur LELEU.

SMBG réalise le classement des formations Universités et Grandes Ecoles en France sur les cycles Licences, post-bac et Bachelor et sur les cycles Master, MBA et Mastères.

La Licence Economie et Gestion et la Licence Professionnelle sont classées parmi les 10 meilleures Licences dans leurs domaines en France.

Le classement est fondé, en partie, sur le retour des étudiants quant à l'évaluation des diplômes proposés. Ainsi, les étudiants sollicités participent au rayonnement de l'IAE pour faire face aux concurrents de la Région.

Sujet n°4 : point sur le forum DEM2O

Mr CAZORLA cède la parole à Mr LELEU.

Le forum vise à présenter aux collégiens, lycéens, aux étudiants et adultes en reprise d'études, les formations préparées par l'Université de Valenciennes. Toutes les équipes de l'Université travaillent activement à la préparation du forum qui se tiendra dans le bâtiment des Tertiales (RDC, cafétéria, 1^{er} étage) le 20 octobre 2010. Tous les métiers seront présentés. Mr DELCROIX, Mme COLMANT, Mr AMBADA sont en charge de la partie Economie et Gestion.

Question soulevée par Monsieur CAZORLA à l'attention de Mr LELEU: Comment les chefs d'entreprise s'y retrouvent-ils pour recruter des étudiants alors que les noms des formations changent d'une année sur l'autre ?

Réponse de Mr LELEU et de Mme MAIRESSE : La communication vis à vis des entreprises porte sur les parcours. De même, dans la rédaction de leur CV, les étudiants sont encouragés à communiquer sur l'intitulé de leur parcours quand les intitulés des formations varient d'un institut à l'autre.

Monsieur CAZORLA d'ajouter que l'Université de Valenciennes a un temps d'avance sur le monde professionnel. Les conventions collectives seront un jour recadrées pour coller aux diplômes. Pour le moment, certaines ne reconnaissent que la Licence 2 et le Master mais pas la Licence 3.

Sujet n° 6 : calendrier prévisionnel de Licence 3 et de Master par Apprentissage

Il est dérogatoire par rapport aux formations initiales classiques.

Il est ensuite soumis à l'approbation du Conseil.

Il présente des décalages en raison d'une organisation qui demande un volume horaire identique aux formations initiales mais sur 2 ou 3 jours. Ainsi, le calendrier est adapté en raison de contraintes d'emploi du temps, d'occupation des salles, de disponibilité des enseignants...

Adoption du calendrier par les membres du Conseil.

B. POINT SUR LE REGLEMENT DES EXAMENS

Mr CAZORLA cède la parole à Mr LELEU.

Le règlement des examens a été revoté au mois de juin.

Le Master Administration des Entreprises était dérogatoire pendant une année. Maintenant, il devient une spécialité du Master Science du Management et est soumis aux mêmes règles que les autres formations, à savoir, la non-compensation entre les UE mais les matières se compensent à l'intérieur des UE. L'objectif est de garder un haut niveau de qualité des diplômés.

Les modifications ont été faites et notifiées auprès des étudiants de Master à l'ENSIAME, ainsi qu'à ceux en formation initiale et continue.

C. POINT SUR LA QUALITE

Mr CAZORLA cède la parole à Mr LELEU.

L'IAE a été audité et n'a présenté aucune non conformité, ni majeure, ni mineure, lors de l'audit de contrôle de l'année 2009-2010.

Sujet n°1 : Audit et modification du référentiel

L'audit 2010-2011 sera un renouvellement de certification (3^{ème} de l'IAE) qui a lieu tous les 3 ans. Le référentiel va évoluer, notamment sur la partie recherche et la partie internationale. Un groupe de travail composé des Directeurs des IAE se penche sur cette évolution du référentiel. Pour l'année 2010-2011, en cas de non approbation du nouveau référentiel, l'audit de certification se fondera sur l'ancien.

Sujet n°2 : Constitution d'une équipe de travail mixte pour la certification de la Licence Eco-Gestion et du Master DLESS

Cette équipe est constituée de :

- Mme LI CRAPI
- Mme POUDEROUX
- Mme BRASSEUR
- Mme DULION
- Mr DELCROIX

La certification porte sur les parties communes des diplômes proposés conjointement par l'IAE et la Faculté de Droit d'Economie et de Gestion.

Des réunions vont être mises en place pour former les personnels à cette démarche qualité.

Pour information, Mr DRAPIER est en charge de la normalisation des procédures pour tout le pôle Apprentissage .

D. QUESTIONS DIVERSES

Sujet n° 1 : les mouvements d'enseignants

Mme MAIRESSE, Présidente sortante de l'Université suite à l'élection de Monsieur OURAK à la présidence de l'UVHC, a réintégré l'IAE. Elle a décidé de prendre un congé de recherche intégré au processus de recherche du laboratoire. Toutefois, elle se met à la disposition de l'IAE.

Le Professeur Jérôme MAATI ne souhaitait pas revenir enseigner à l'IAE de Valenciennes suite à l'obtention de l'agrégation supérieure.

A ce jour, l'IAE dispose de :

- 3 postes de professeur vacants
- 2 postes de Maîtres de Conférence à pourvoir ; alors que l'Institut a des besoins en termes de recherche et d'enseignement.

Actuellement, tous les IAE subissent une pénurie de Professeurs des universités dans certains domaines.

Question de Mme ... sur l'équipe constituant la nouvelle Présidence

Réponse de Mr LELEU : L'équipe de Mr OURAK n'est pas encore constituée officiellement et Mr OURAK n'a pas encore pris ses fonctions de Président.

Problème soulevé des vacataires : la règle qui s'applique pour le moment est celle des 187 h équivalent TD qui ne peut pas être dépassée.

D'autre part, la modification de la législation sur le départ à la retraite pourrait avoir un impact sur l'IAE. Certains titulaires demanderaient leur retraite plus tôt, comme par exemple Mr VERZURA.

Sujet n°2 : Le gala de l'IAE

Le gala aura lieu le 1^{er} avril 2011 au Pasino de Saint-Amand.

Monsieur LELEU rappelle qu'il faudrait voter la subvention de l'IAE pour le groupe du gala pour commencer les dépenses éventuelles.

Monsieur DELCROIX soumet au vote la subvention de 2000 € pour le gala.

A l'unanimité, la subvention est adoptée.

Sujet n°3 : informations diverses

Monsieur LELEU annonce que Mme HALLOT GAUQUIE a souhaité, pour se consacrer à la recherche, ne plus être Directrice adjointe chargée des Finances de l'IAE.

Sa demande a été accordée par Mr LELEU. Ce dernier assurera la transition pour une année. L'année suivante, si la charge est trop importante, le poste sera proposé à nouveau à Mme HALLOT GAUQUIE.

Monsieur LELEU ajoute que Mme KRAS est absente en raison d'une opération du pied. Néanmoins, elle continue de gérer à distance la Licence Eco-Gestion. Une seconde intervention est prévue début janvier.

Mr CAZORLA et Mr LELEU remercient l'assemblée et lèvent la séance. Il est 19h.